

EDUCACIÓN REGIONAL

UNA RESPUESTA AL MERCADO LABORAL

Desde sus diferentes sedes, las instituciones del Pacífico generan diversidad de pregrados y posgrados. Univalle, la Nacional, la UPB y la Cooperativa tienen una variada oferta. Gestión Logística y Comercio Exterior, algunos de ellos.

Programas que aportan al desarrollo



6

La Universidad del Valle en su sede Pacífico tiene proyectada la construcción de un centro deportivo universitario, en asociación con el Hospital Local, para ofrecer un programa de Enfermería".

HÉCTOR AUGUSTO RODRÍGUEZ,
Director del Sistema de Regionalización de Univalle.

FOTOS: 123 RF / EL PAÍS

En pro del desarrollo avícola y pecuario, las universidades han generado una gran variedad de ingenierías y maestrías relacionadas con el agro. La Universidad Nacional es referente en este tipo de programas.

Un número importante de universidades públicas y privadas de alta calidad hacen presencia con programas de diversa índole en el Pacífico colombiano para responder a la demanda del mercado laboral en esta zona del país.

Sin duda, esta es una región con históricas problemáticas sociales que demandan profesionales capacitados en la resolución de conflictos, así como en la protección y promoción de los recursos. De ahí que en la oferta académica figuren programas como Comercio Exterior, Ingeniería Industrial, Licenciatura en Etnoeducación y Psicología, entre otros.

Según el profesor Héctor Augusto Rodríguez Orejuela, director del Sistema de Regionalización de la Universidad del Valle, instituciones como esta, comprometidas con el desarrollo de la región, cuentan con programas técnicos, tecnológicos, de pregrado y posgrado, que ayudan a que en departamentos como Cauca, Nariño y Valle cada vez sea

más amplio el número de personas capacitadas en diversos saberes y con mejores oportunidades laborales.

Para ello, el Alma Máter tiene instalaciones en Buga, Caicedonia, Cartago, Palmira, Tuluá, Yumbo y Zarzal, así como en la Sede Pacífico, ubicada en Buenaventura y la Norte del Cauca, en Santander de Quilichao.

En esta última, dispone de un amplio abanico de tecnologías, entre las que se destacan: Gestión Logística, Gestión de Talento Humano, de Sistemas y Gestión de Calidad, "ya que en el norte de este departamento se han asentado muchas empresas en áreas industriales a raíz de la Ley Páez, lo que ha permitido convertirnos en un ar-

ticulador para dotar a estos sectores con mano de obra calificada", comentó el directivo.

También hay pregrados de Contaduría, Trabajo Social y Estudios Políticos y Resolución de Conflictos, cuya finalidad, explica Adriana Valencia, directora de la Sede Regional Norte del Cauca, es la promoción de profesionales multidis-

DATO CLAVE

■ Durante 35 años, el Sistema de Regionalización de la Universidad del Valle ha permitido graduar a 25.000 profesionales en municipios diferentes a Cali.